
证券代码：300190                                     证券简称：维尔利 

维尔利环保科技集团股份有限公司投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动

类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

广发证券郭鹏、姜涛   交银施罗德基金 高逸云  兴全基金 

廖玉乐  财通基金 白沁雨  中庚基金 胡坤    长安基金 林

忠晶  浙商证券资管产管理有限公司 刘淼   进门财经 林宜

静 杜南青  国联证券 赵宇  中国人保资产管理有限公司 田

垒  

时间 2022 年 5月 18 日 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长李月中   总经理宗韬   董事李遥                

投资部经理杨刚  证代沈娟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、总经理宗韬介绍公司收购 100%股权的交易背景 

本次交易主要是公司通过收购北京宝旺 100%的股权，间

接持股中再生 9.677%的股权。 

近年来，环保行业竞争激烈，民营环保企业竞争压力较大，

行业呈现出同质化竞争的现象，虽然环保市场行业市场空间较

大，但上述情况导致行业毛利下降。面对上述宏观情况，作为

民营环保公司，公司将始终坚持技术公司的定位，希望通过持

续的技术创新和业务模式创新，打造差异化竞争优势。具体公

司将从以下三个方面开展工作： 

第一个方面，持续推进技术研发创新，保持技术在行业里



的领先优势，巩固技术核心竞争里，力争做到在技术方面人无

我有，人有我优。公司从事渗滤液处理业务近二十年，近几年

在该业务板块保持比较好的新增订单、营收规模和市场占有

率，公司认为主要得益于公司的核心技术优势。此外，近些年

公司也在积极推在工业环保领域的布局与探索，前几年也通过

外延式并购具有核心技术的企业积极布局了工业环保领域，未

来也希望继续在能在工业环保尤其是工业废水领域有所突破。  

第二个方面，公司未来希望能将公司的环保业务与能源业

务做一些融合。公司 2014 年收购专业从事沼气与生物质天然

气业务的杭能环境，就是希望借助杭能环境进入生物沼气领

域。虽然近年来受多重因素影响，沼气及生物天然气行业发展

不及预期，但近一两年天然气行业呈现向好趋势，公司依然看

好生物天然气行业发展前景，公司也将坚持环保业务与能源业

务融合的战略。 

第三方面公司希望能将环保业务与资源回收业务的融合。

对这一方面，其实公司几年前就在做相关布局，主要是公司从

事的餐厨垃圾的回收与运营业务。餐厨垃圾处里面涉及到的最

重要的资源品就是粗油脂。2014 年公司承接首个餐厨项目时，

测算的油脂销售价格约为 4000 元每吨，去年餐厨项目油脂销

售均价约为 7000 元每吨，今年已经持续上涨至 9000 元/吨左

右。公司长期看好垃圾分类行业，在垃圾分类的政策推行的大

背景下，公司前几年布局了厨余垃圾垃圾处理业务，目前已在

上海具有 3-4 个稳定运行的样板工程。垃圾分类采用四分类

法，主要分为湿垃圾、有害垃圾、可回收垃圾及干垃圾。目前

公司在湿垃圾领域已有所布局，未来公司希望通过与中再生的

合作，充分借助其遍布全国的废旧资源再生回收网络和在资源

回收领域相关的供应链资源，介入可回收垃圾行业，推进环保

业务与资源回收业务的融合，这也是本次交易的主要目的。 

中再生公司为中国供销集团有限公司下属控股企业，成立



于 1989 年，是中国供销集团下属的从事资源回收业务的集团

公司，目前他的业务主要包括四大板块：废钢及城乡报废机动

车板块、废家电拆解及产业废弃物处置板块、环境治理板块、

塑料再生板块。根据中再生的十四五规划，希望这四块业务收

入在 2025 年末达到 500 亿。 

2021 年下半年，中国供销集团有限公司将中再生公司与

其控股的中再资源再生开发有限公司进行了整合，整合完成后

中再资源成为中再生公司的全资子公司，中国供销集团有限公

司对中再生公司的持股比例由 38%上升至 60%。北京宝旺为中

再生的发起人股东，在上述重组完成后， 其持股比例由 15%

变至 9.6774%。 

公司作为上市公司，对外投资收购股权，需要对标的公司

进行尽职调查，并聘请专业机构进行评估与审计，中再生作为

中国供销总社下属公司，体系较为庞大，要对其全部资产进行

评估与审计，工作量与难度都较大。而 2021 年末，中国供销

集团有限公司对中再生进行整合时，聘请了专业机构对其进行

审计评估，公司也看到了投资中再生事项的可行性，宝旺也在

此基础上聘请了为中再生重组做评估的同家评估机构，对中再

生进行了评估。 

中国供销集团有限公司对中再生的重组，意味其将大力发

展可再生资源业务。据了解，目前中再生内部根据其集团规划

在做一些业务板块的重组整合及机构调整，公司认为中再生的

整合是其新的发展起点，公司也希望本次收购能享受到中再生

未来业务发展的红利。而中再资环作为中再生下属上市公司，

其市值对中再生整体价值评估起到重要作用，而上半年资本市

场行情低迷，中再资环整体估值较低。因此公司选择了此时收

购上述股权。 

公司希望通过本次交易事项，既能推动公司环保业务与资

源回收业务的融合，也能希望未来能享受到中再生业务发展的



红利。公司也希望持续推动环保业务与能源业务、资源回收业

务的融合，坚持技术型环保公司的定位，区别于传统环保公司，

巩固核心竞争优势，真正实现差异化竞争。 

2、公司对于废弃油脂、生物质天然气领域相关业务的看法、

未来是否有投资计划以及如何看待这两项业务的市场机会？ 

答：随着能源价格的上涨，生物质天然气，油脂的价格上涨，

其实这些价格上涨的本质原因还是在于整体能源价格的上涨。

那么在此趋势下，无论是餐厨垃圾还是厨余垃圾资源化的效

率，长期来看的话这类项目资源化的效率会越来越好。但公司

始终定位技术型公司，作为一家技术公司，我们的主要商业模

式还是提供一体化的解决方案，包括建设、委托运营、售后服

务，同时将这些资源化的产品实现更好的收益。但在投资方面，

公司作为民营企业，受限于融资规模和融资成本，对一些国企

央企和地方的城投平台不具优势，所以如果我们采用投资运营

的商业模式，那么企业发展会是不可持续的且缺乏核心竞争

力。公司也将按照规划，加强与国企央企的合作，其提供项目

建设及运营服务，充分利用其优质的政府资源、强劲的资金实

力等优势，共同探索环保业务领域，实现共赢，如公司近期与

国投集团的合作模式。总体来说，公司看好像餐厨、厨余包括

其他环保类的资源回收、市政投资项目的盈利能力。在国家的

双碳、无废城市、垃圾分类的政策背景下，我们认为未来整个

环保行业的需求，特别是建设需求还会有持续的增长。 

3、：对于无废城市、垃圾分类这些政策， 19 年有一次全国

范围的推行，但是从 20 年开始因为受疫情的影响实行地不是

太好。想了解公司对此如何看待，目前在在订单趋势上是否有

体现？ 

答：在上述政策背景下，我们对于环保行业的持续发展是看

好的。但目前受疫情影响，导致公司在跟踪的某些项目招投标

进度受到影响，包括一些在手订单的项目建设也受到了一定影



响，但相信，随着疫情形势的逐渐转好，这类影响会逐渐消失。

除此之外，对于环保行业来说，无论是无废城市还是双碳的理

念都已经被提升到国家政策的层面，公司最近也在与地方某些

政府方面做一些交流。但公司认为要真正要实现无废城市，不

仅仅是单个或者几个项目能够做到的，需要政府先顶层设计，

将一所城市的所有废弃物进行盘点，基于无害化城市的理念来

做整体的规划，包括如何循环和利用这些废弃物。在此背景下，

再根据现有的设施情况，来做建设规划的查漏补缺，最后推动

逐个项目来落地。 

4、常州无废城市的规划，公司是已经开始参与？具体现状

如何？ 

答：如上述介绍，无废城市的规划建设需要政府要从顶层设

计来做。所谓的城市固废，包括了工业废弃物、生活废弃物、

建筑垃圾、城乡一体化废弃物等，需要整体考虑。未来公司也

希望能充分发挥公司的整体战略和技术优势，做好相关业务。

目前公司也在与政府做企业层面的建议，与现有的政府平台公

司保持沟通和互动。 

5、宝旺公司经营上与另两家名企股权的加总达到 40%？ 

答：另两家民企为上海明卓、温州远华，股权相加约 30%左

右，如此三家民企股权加总约 40%左右，供销集团股权占比约

60%。供销集团此前对中再生持股 38%，经营股权及资本金占

比较小，经过近几年中再生的股权调整和供销集团的增资，融

资能力方面大股东也能发挥更大作用，经营效果有所改善，因

此民营小股东同意本次整合，由供销集团控股。 

6、请问中再生的重组完成后，再生资源业务都是在整合后

的的中再生体系内吗？中再生的回收网络及供销总社的回收

网络是否就是沉淀于下面的分子公司？ 

答：中再生是供销总社下唯一从事再生资源领域的平台公

司，根据其十四五规划，其未来包括以下四大业务废钢及城乡



报废机动车板块、废家电拆解及产业废弃物处置板块、环境治

理板块、塑料再生板。回收网络以及相关业务均处于新中再生

平台。 

7、中再生去年年底的整合中，股权变更是否已完成？  

答：已经完成，通过企业工商信息网等公开平台可以查得到。 

 

附件清单（如有）  

日期 2022 年 5月 18 日  

 

 


